

BAB V PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan di UD Sederhana Kecamatan Konda 1, Kabupaten Konawe Selatan, maka peneliti dapat menyimpulkan bahwa:

1. Pendapatan usaha pabrik kripik UD Sederhana ini mengalami penurunan omset atau pendapatan yang cukup signifikan dan bahkan bisa dikatakan terjadi penurunan pendapatan secara drastis sebagai akibat dari adanya wabah covid-19. Pendapatan UD Sederhana usahanya sebelum muncul wabah covid-19 mencapai Rp 1.158.840.000 dalam satu periode akutansi, terhitung sejak bulan Januari sampai Desember dengan rata-rata pendapatan tiap bulannya Rp 96.570.000. Namun setelah adanya wabah covid-19 pendapatan usaha pabrik kripik UD Sederhana menurun drastis.

2. Terjadi pengurangan tenaga kerja di UD Sederhana akibat adanya covid-19, sebelum pandemi karyawan UD Sederhana berjumlah 14 orang namun setelah adanya pandemi covid-19 karyawannya berkurang menjadi 6 orang. Hal ini terkait dengan himbauan pemerintah mengenai jaga jarak dan larangan berkumpul serta pembatasan aktivitas masyarakat, untuk menggapai hal tersebut tidak sedikit perusahaan kecil maupun besar yang memutuskan untuk merumahkan karyawan mereka. Begitu pula yang dilakukan oleh UD Sederhana ini, pemilik usaha dengan terpaksa harus memberhentikan sebagian dari karyawannya untuk menindaklanjuti himbauan pemerintah tersebut.

3. UD Sederhana dalam memasarkan produknya menggunakan strategi 4P yaitu *Promotion, Place, Product, dan Price*. Sebelum adanya covid-19 strategi yang digunakan ini telah berjalan dengan baik namun setelah adanya pandemic covid-19 UD Sederhana dituntut untuk memperbaharui strategi pemasarannya agar dapat bertahan ditengah pandemic sehingga terciptalah strategi

4P yang lebih kompleks. Salah satu contohnya yaitu pada strategi *price*, jika sebelum pandemic covid-19 UD Sederhana menerapkan strategi harga untuk memaksimalkan laba dengan malakukan penetapan harga dasar, menentukan ongkos pengiriman dan lain-lain, maka setelah adanya covid-19 ini UD Sederhana menggunakan strategi harga yaitu dengan memeberi potongan harga untuk menarik kembali konsumen UD Sederhana.

5.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilaksanakan oleh peneliti maka dapat disarankan kepada :

1. Pemilik toko

Peneliti berharap agar pemilik toko lebih mebuca diri untuk mencari iformasi mengenai hal-hal yang mungkin dapat membantu usahanya, karena di era pandemic covid-19 ini pemerintah banyak memberikan bantuan atau hibah modal untuk UMKM di Indonesia yang berdampak covid-19.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Peneliti berharap agar karya ini dapat menjadi referensi bagi peneliti dan literature dimasa yang akan datang. Penulis juga berharap agar skripsi ini dapat memberikan tambahan pengetahuan mengenai dampak apa saja yang diakibatkan dari adanya pandemi covid-19 ini. Peneliti juga menyarankan jika ingin meneliti hal yang serupa jangan hanya mengambil satu sampel UMKM.

5.3 Limitasi Penelitian

Limitasi atau kendala, bagi peneliti sendiri kendala penelitian ini terletak pada proses penelitian yang dilakukan, peneliti menyadari bahwa dalam suatu penelitian pasti terdapat kekurangan serta kelemahan. Salah satunya yaitu dari sesi wawancara, terkadang jawaban yang diberikan oleh *informan* tidak sesuai dengan pertanyaan yang diberikan, Untuk menyelesaikan masalah

ini, peneliti mengulang kembali pertanyaan dan menjelaskan maksud dari pertanyaan tersebut.

